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八代市教育委員会９月定例会会議録 

 

【開 催 日】 令和元年９月２４日（火） 

 

【場  所】 八代市千丁支所２階 庁議室 

 

【出 席 者】 北 岡    博 教育長 

冨 田 壽 人 教育委員 

小 嶋 ひろみ 教育委員 

松 永 松 喜 教育委員 

水 田 千 春 教育委員 

 

【出席職員】 桑 田 謙 治 教育部長 

松 岡   猛 教育部次長 

和久田 敬 史 教育部次長 

機   智三郎 教育政策課長 

西 村   裕 学校教育課長 

有 田 優 子 学校教育課指導主事 

有 馬  健 一 教育部首席審議員兼教育施設課長 

岩 﨑 龍 一 生涯学習課長    

沖 村   巧 教育サポートセンター所長  

澤 井 光 郁 博物館未来の森ミュージアム副館長 

 

【事 務 局】 坂 部 功 泰 教育政策課教育政策係長 

荒 木 秀 仁 教育政策課主任 

 

【議 題】 

 

 

 

＜議案案件＞ 

① 八市教委議第１４号 

八代市立幼稚園園則の一部改正について 

 

② 八市教委議第１５号 

八代市立博物館未来の森ミュージアム協議会委員の委嘱に

ついて 

 

 

 

 

 

１．開会 

＜報告案件＞ 

③ 報告第１０号 

令和元年度全国学力・学習状況調査の結果について 

 

（午後２時５７分 開会） 
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２．会議録承認 

 

令和元年６月定例会、令和元年７月定例会 

３．教育長報告 

北岡教育長 

前回の会議から今回までに参加した行事や事業、委任された

事項などの中で特に重要と思われるものについて報告。 

 

４．議題  

北岡教育長 報告第１０号、令和元年度全国学力・学習状況調査の結果に

ついて、適切な審議環境を確保する必要があるため、秘密会に

することを提案する。 

 

教育委員 全員異議なし 

 

北岡教育長 報告第１０号の令和元年度全国学力・学習状況調査の結果に

ついては、八代市教育委員会会議規則第５条に基づき秘密会と

する。 

 

北岡教育長 本日の議事の進め方について、議題のうち八市教委議第１４

号及び八市教委議第１５号を審議した後、議事を一時中断し、

各課の連絡事項を行う。その後、秘密会とした報告第１０号の

審議を行う。 

 

〈八市教委議第１４号〉八代市立幼稚園園則の一部改正について 

西村学校教育課長 

 

（資料をもとに説明） 

 八代市立幼稚園の定員を変更するため、関係規定の改正が必

要である。 

 

冨田教育委員  園児の定員を減らすということだが、職員数についてはどう

するのか。 

 

西村学校教育課長 

 

 職員体制は園長１名、副園長１名、教諭２名の４人体制とす

る。それに保育支援員、看護師、用務員を配置する。 

 

北岡教育長  副園長も学級を持つのか。 

 

西村学校教育課長 

 

 そうである。 

松永教育委員  前回の改訂はいつか。 

 

北岡教育長 

 

 本市合併後の改訂はない。それ以前に改訂があっているかど

うかは不明である。 
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西村学校教育課長  私の記憶にも無い。 

 

冨田教育委員  現在、園児数が減り続けているが、何か打開策はあるのか。 

 

西村学校教育課長  教育長を含め各園には指導しているが、特色を出すまでには

至っていない。ただ、現在の保護者は幼稚園教育について必要

性を感じて、通園させているので一定のニーズはある。そのニ

ーズを増やすところまでは至っていない。 

 

小嶋教育委員  今後統廃合の話は進んでいるのか。 

 

西村学校教育課長  それを視野に入れたところで、第２次学校規模適正化計画の

中には幼稚園の統廃合も入ってくると思う。 

 

北岡教育長  幼稚園の園長には私から話をしているが、統合については理

解をしている。園児１８人以下の場合について、説明をしてほ

しい。 

 

西村学校教育課長  平成２２年度に龍峯幼稚園の園児数が激減した。そのため２

年間休園して廃園とした。平成２４年度に集団での学びの効果

を得るには３人グループが２つ、１学年に６人、つまり３歳児

６人、４歳児６人、５歳児６人いれば教育効果も見込め、人間

関係を作るうえでも望ましいということで、１学年６人、３学

年で１８人を最小園児数とする内規を作成した。その際に１８

人を下回った幼稚園は休園の対象とすることとした。 

 

北岡教育長  これは当時の教育委員会に諮ったものか。 

 

西村学校教育課長  そのように記憶している。 

 

水田教育委員  夏休みの預かり等は検討しているか。 

 

西村学校教育課長  幼稚園長からは１園開園して預かりをしてはとの意見もあ

ったが、幼稚園は学校としての位置づけであり、長期休業中に

開園するまでには至っていない。 

 

冨田教育委員  保育園だと園に預けて仕事ができるため、若い人達にとって

は魅力が大きいのだと思う。 

 

西村学校教育課長 幼稚園には祖父母が送迎したり、保護者の仕事が午前中で終
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わる等、幼稚園への送迎ができる家庭が預けられている。上の

子どもは幼稚園に預けているが、下の子どもは保育園に預けよ

うかといった声も聞かれる。 

 

小嶋教育委員  現在、幼稚園に子どもを預けている保護者は、ある一定以上

の教育を求めて、保育園ではなく幼稚園に預けているのだと思

う。であれば、うちの園は英語教育に力を入れている、などの

特色を出していかないと生き残るのは難しいのではないか。幼

稚園教育にニーズがあると思われるのであれば、その保護者の

ニーズに対して答えていかなければ、園児数の確保は難しいと

思う。 

 

西村学校教育課長  幼稚園の先生方も、質の高い教育を行っていこうと頑張って

いるが、ご指摘があったとおり各園で特色を出していくことが

今後の検討課題である。 

 

【議案第１４号承認】 

 

〈八市教委議第１５号〉八代市立博物館未来の森ミュージアム協議会委員の委 

嘱について 

澤井博物館未来の森

ミュージアム副館長 

（資料をもとに説明） 

 委員の任期満了に伴い新たに委員を委嘱する。委嘱期間は令

和元年１１月１日から令和３年１０月３１日までとする。 

質問等なし 

 

【議案第１５号承認】 

 

 （議事一時中断） 

  

４．連絡事項 教育政策課 第２回教育委員会事務の外部評価委員会の開催

について 

 

 学校教育課 麦島小学校Ｃ訪問について 

      坂本中学校Ｃ訪問について 

      第八中学校Ｃ訪問について 

宮地小学校Ｃ訪問について 

      小学校秋の運動会について 

 

 教育施設課 学校施設の空調設置について 
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教育サポートセンター  

      トワイライトセミナーについて 

      八代地区科学発明展について 

      くま川教室宿泊教室について 

 

 博物館   秋季特別展について 

 

 生涯学習課 図書館の休館日及び開館時間について 

 

 事務局 １０月定例会日程及び場所の確認 

（１０/２４ １０：００～ 庁議室） 

 

  （議事再開） 

〈秘密会〉 

〈報告第１０号〉令和元年度全国・学力状況調査の結果について 

  

 〈秘密会につき、会議内容は省略〉 

  

５．会議録署名委員

の指名 

 冨田委員・水田委員 

６．閉会 （午後５時１０分 閉会） 

 

 

 

 

 

令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                


